
Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

ATA No. 01 DA REUNIÃO DO CONSELHO DELIBERATIVO DA
COPPE/UFRJ, REALIZADA EM 09 DE FEVEREIRO DE 2000.

Presentes

Representantes da Diretoria
Segen Farid Estefen, Eugenius Kaszkurewicz, Marilita Braga.

Representantes Docentes
Ney Roitman, Amaranto Lopes Pereira, Juan Carlos Garcia de Blas.

Docentes Representantes de Programas
Liu Hsu, Ronaldo Balassiano. Lídia Dieguez, José Farias de Oliveira,
Edison Prates de Lima, Jurandir Nadal, Nilson Costa Roberty, Luiz
Fernando L. Legey, Lavía Maria Borges, Claudio Luis de Amorim,
Sérgio Camargo Jr., Maurício Tolmasquim.

Representantes dos Funcionários
Mário Miranda Ferreira, Jorge Xavier Mendes, Roberto Menezes, Rosane
Mara Muniz, Roberto Rodrigues, Sônia Regina Galliano, Fernando Pedro
Lopes.

Representantes de Alunos
Priamo Melo, Marcos Passini, Jeferson Soares.

Ausências Justificadas
Luiz Pinguelli Rosa, Angela Uller, Nelson Maculan Filho, Júlio
d’Assumção Barros.

EXPEDIENTE

Sr. Paulo (representantes dos funcionários): comentou que está
tentando resgatar a “história da vantagem pessoal”; soube que 19
aposentados tiveram a “vantagem” cortada. Solicitou ao CD que esta
“história” seja colocada em pauta permanentemente, pois interfere na
estrutura técnico/administrativa da COPPE e que iniciativas sejam
tomadas para solucionar esta situação; que o CD, como instância
máxima, proponha a Diretoria da COPPE que se faça inserção
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urgente junto aos órgãos competentes.

Prof. Legey: comentou que a preocupação é válida, pois tem um
impacto enorme no bom funcionamento da Instituição. Solicitou que os
representantes façam uma moção, mostrando a sua preocupação
e que em toda sessão do CD será feito um acompanhamento do
processo.

Prof. Eugenius: achou pertinente a colocação dos funcionários. A
Diretoria está tomando as devidas providências e tem consciência da
gravidade dessa situação no sentido de que a falta de estrutura
técnico/administrativa afetaria muito a Instituição.

Prof. Amaranto: preocupa-nos a posição dos órgãos de fomento, em 
conseqüência da política de C&T, através da diminuição das
bolsas; como se pode incrementar o desenvolvimento de D.Sc. se o
governo não concede bolsas suficientes para esse desenvolvimento!

Prof. Eugenius fez os seguintes comentários:
1º) bolsas  -  CNPq/CAPES proporam a descompressão no sistema de
bolsas, isto é, voltar ao índice de 1997, que foi mais confortável para
todos os Programas;

2º) há uma solicitação junto ao legislativo para concessão de um
número maior de bolsas,  mas o Congresso ainda não  votou o
orçamento;

3o) temos feito todas as gestões possíveis junto ao MCT e com a vinda
do Ministro, o Embaixador Sardemberg, que irá proferir uma palestra
(aula inalgural) no dia 20 de março, haverá um reforço nesse sentido.

4o)  é projeto das agências de fomento  reduzir o número de bolsas de
M.Sc. e reduzir também o tempo para o M.Sc. A intenção é
substituir o M.Sc. tradicional pelo M.Sc. Profissionalizante. Os alunos
seriam favorecidos por empresas/indústrias e em contra-partida para o
D.Sc. o número de bolsas aumentaria.

Prof. Legey: observou que o projeto  sobre  MSc. Profissionalizante
deverá ser discutido no CD.
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Correção da ATA
ATA N0 10 – justificar a ausência da profa. Angela Uller.
Aprovadas as Atas de 09/11/99 e 07/12/99.

Prof. Legey: propôs inverter a pauta enquanto aguarda o Prof. Segen, já
que o mesmo fará  o relato sobre o Overhead COPPETEC. Colocou em
votação: aprovado por unanimidade.

ORDEM DO DIA

I. Homologações 

1)  Homologação da composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório  de Estágio Probatório do  Prof. Luiz
Henrique de Almeida, do Programa de Engenharia Metalúrgica e de
Materiais.
Membro Interno
Prof. Fernando Luiz Bastian – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Krishnaswamy Rajagopal – EQ/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Webe Mansur – COPPE/UFRJ 

2)  Homologação da composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório  de Estágio Probatório do  Prof. Ronaldo
Balassiano, do Programa de Engenharia de Transportes.
Membro Interno
Prof. Carlos David Nassi  – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Fernando L.C. MacDowell da Costa - IME
Membro da CAD
Prof. Webe Mansur – COPPE/UFRJ 

3)  Homologação da composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório de Progressão Horizontal do  Prof. Wagner
Coelho de Albuquerque, do Programa de Engenharia Biomédica
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Membro Interno
Prof. Flávio Fonseca Nobre – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Ailton de Souza Gomes – IMA/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Geraldo Lippel Sant’Anna Jr. – COPPE/UFRJ 

4)  Homologação da composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório de Estágio Probatório do  Prof. Jorge Antonio
Martins, do Programa de Engenharia de Transportes
Membro Interno
Prof. Walter Porto Jr. – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Fernando L.C.M.Dowell da Costa - IME
Membro da CAD
Prof. Webe João Mansur – COPPE/UFRJ 

5)  Homologação da composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório de Estágio Probatório do  Profa. Suzana
Kahn Ribeiro, do Programa de Engenharia de Transportes
Membro Interno
Prof. Carlos David Nassi  – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Fernando L.C.M.Dowell da Costa – IME
Membro da CAD
Prof. Webe João Mansur – COPPE/UFRJ 

6)  Homologação da composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório de Estágio Probatório do  Prof. Paulo
Oswaldo Boaventura Netto, do Programa de Engenharia de Produção.
Membro Interno
Prof. Paulo Rodrigues Lima – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Affonso Celso Seabra Silva Telles – EQ/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Webe João Mansur – COPPE/UFRJ 

7)  Homologação da composição da Banca Examinadora para
Avaliação de Relatório de Estágio Probatório da  Profa. Rosa Maria
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Meri Leão, do Programa de Engenharia de Eng. de Sistemas e
Computação. (Aprovado “ad-referendum” em 17/12/1999)
Membro Interno
Prof. Cláudio Bornstein – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Rui Luiz Milidiú – PUC/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Webe João Mansur – COPPE/UFRJ 

8) Homologação do Relatório da Comissão de Avaliação para
Estágio Probatório do Prof. Fernando Luiz Bastos Ribeiro, do Programa
de Engenharia Civil, referente ao período de 01/04/98 a 30/09/99.
(Aprovado “ad-referendum” em 17/12/99).

9) Homologação do Relatório da Comissão de Avaliação para
Estágio Probatório do Prof. José Ferreira de Rezende, do Programa de
Engenharia Elétrica, referente ao período de 03/03/98 a 03/09/99.
(Aprovado “ad-referendum” em 17/12/99).

10) Homologação do Relatório da Comissão de Avaliação para
Estágio Probatório do Prof. Ricardo Gouvêa Bianchini, do Programa de
Engenharia de Sistemas e Computação, referente ao período de
13/02/98 a 13/08/99. (Aprovado “ad-referendum” em 17/12/99).

11) Homologação do Relatório da Comissão de Avaliação para
Estágio Probatório do Prof. Eliseu Monteiro Chaves, do Programa de
Engenharia de Sistemas e Computação, referente ao período de
05/02/98 a 04/08/99. (Aprovado “ad-referendum” em 17/12/99).

12) Homologação do Relatório da Comissão de Avaliação para
Progressão Horizontal do Prof. Romildo Dias Toledo Filho, do Programa
de Engenharia Civil, referente ao período de 17/07/97 a 16/07/99.
(Aprovado “ad-referendum” em 17/12/99).

13) Homologação do Relatório da Comissão de Avaliação para
Progressão Horizontal, do Prof. Paulo Laranjeira da Cunha Lage, do
Programa de Engenharia Química, referente ao período de 07/10/97 a
06/10/99. (Aprovado “ad-referendum” em 17/12/99).
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14) Homologação do Relatório da Comissão de Avaliação para
Estágio Probatório do Prof. Luiz Adauto Filizola Carneiro Pessoa, do
Programa de Engenharia de Sistemas e Computação, referente ao
período de 04/09/97 a 04/03/99. (Aprovado “ad-referendum” em
17/12/99).

15) Homologação do Relatório da Comissão de Avaliação para
Estágio Probatório do Prof. Fernando Pereira Duda, do Programa de
Engenharia Mecânica, referente ao período de 04/12/97 a 03/06/99.
(aprovado “ad-referendum”  em 11/11/1999).

II.  PROCESSOS

1) Programa de Eng. de Sistemas e Computação
Interessado: Milton Corrêa Filho
Relator: Jurandir Nadal

2) Programa de Eng. Oceânica
Interessado: Daniel Ortiz
Relator: Ney Roitman

Prof. Legey: propôs que esse item passasse para a próxima reunião do
Conselho e comprometeu-se que o mesmo será o primeiro item de pauta.
Aprovado por unanimidade.

III. REDAÇÃO DA NOVA REGULAMENTAÇÃO DOS CURSOS DA
COPPE.

Prof. Eugenius:  propôs  fazer em duas etapas - elaborar os ajustes
menores (mais urgentes) e a estrutura mais tarde.
Ajustes/discussões propostos:
Página 3 - créditos para iniciação científica
Pagina 5 - as disciplinas passarão automaticamente para conceito A -
não concorda.
Página 6- Suplente - figura sugere por categoria diferenciação de
prazos - TI para TP teríamos que ter procedimentos para não haver
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mudanças.

Propôs  fazer as correções que foram solicitadas, ainda com a
estrutura antiga (CEPG), lembrando que outras mudanças estão
previstas e, posteriormente, adequar-se às mudanças CEPG/CEG.

Prof. Legey: propôs aprovar o texto base e, após, discutir os destaques. 
Em votação o texto base:
Favorável- 22
Contra- 0
abstenção- 2
Aprovado o texto base.

DESTAQUES
1) regulamentação dos cursos da COPPE: 
Favorável- 18
Contra- 0
Abstenção - 0

2) artigo 230 de graduação da UFRJ ( acrescentar)
“A inscrição em disciplina isolada é facultada aos alunos
matriculados em cursos da UFRJ ou de entidade congênere, enviada a
Coordenação do Curso.
Favorável - unanimidade

3) Artigo 250  Parágrafo único – tranformar I em A = 0 créditos
em votação - Manter I = D
Favorável- 20
Contra- 0 
abstenção- 1

4) Artigo 340 parágrafo 20 suplentes das bancas (definição do
membro externo ao programa da UFRJ)

- favorável  manter proposta anterior ( retirar suplente) 
     aprovado por unanimidade.

- membro externo da UFRJ ou não 
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     favorável 3 votos

- não necessita membros externos da UFRJ
favorável -  12 votos
     abstenção – 01 voto

Externo ao Programa – 13 votos favoráveis
Externo a COPPE - 4 votos favoráveis

- Banca de Doutorado
Manter suplente- 0 
Retirar suplente - unânime
Abstenções- 0
(manter redação anterior)

5) Mudança de prazo para defesa de tese: ( TI x TP) = passar para fase
2
Favorável – unanimidade

6) Diminuição do número de créditos de D.S. de 42 para 36
Favorável- 18
Contra- 01
abstenção- 02
Aprovado = manter 36 créditos.

7) Extenção do prazo para modificação: 60 para 90 dias
Favorável -  Aprovado por unanimidade 90 dias ( modificar redação)
Artigo 16
a) ... das quais 13 horas e 20 minutos de aula.
b1)  um crédito corresponde a 13 horas e 20 minutos de aula.
b2) três créditos correspondem a 40 horas de aula.

a) favorável- 6 
contra - 0
abstenção - 0

b e c) favorável- 8 
b1) favorável- 10
b2) favorável- 3
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Em anexo a “Proposta da Regulamentação dos Cursos de
Pós-graduação da COPPE/UFRJ”.

V. OVERHEAD COPPETEC (Introdução) 

Prof. Segen: comentou que pretende trazer esse assunto ao Conselho
Deliberativo com um aviso prévio. Voltou a questão do aspecto
financeiro (em 1999), em termos de recursos públicos (MCT e MEC). Os
números têm sido apresentados no Conselho de Coordenação
(gastos para gerir a COPPE). Existe a perspectiva de que nos próximos
meses a Petrobrás transfira o laboratório de Química para o anexo.
Ficará faltando o Setor de Manutenção. Pretende-se construir um
novo prédio com o método do prof. Casanova (Civil). 

Parte dos recursos CTPetros será para recompor o caixa da Fundação
COPPETEC e, além disso, entrará em discussão o novo percentual
de overhead de 3% do valor bruto de cada projeto, que deverá atingir
apenas os novos projetos. Observou que não é nenhuma
discrepância esta solicitação pois estamos fora do perfil de
Instituições Internacionais. Pediu que esse assunto fosse levado aos
Programas para uma avaliação prévia e posteriormente discutir-se no
CD as opiniões de cada Programa.

INFORMES

Prof. Segen: comentou que a Diretoria está tomando medidas cabíveis
com relação a Vantagem Pessoal e que a Profa. Marilita está há
bastante tempo, sendo auxiliada por um consultor externo.
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Observou ainda que: 
&#61623; a situação é delicada, pois estamos sem suporte jurídico;
&#61623; estão tentando juntar argumentação, com parecer jurídico,
buscando apoio político;
&#61623; do ponto de vista político temos que ter apoio do MEC e MCT;
&#61623; Em primeira instância estamos buscando apoio do MCT,
através do Dr. Fragomene, Secretário de Desenvolvimento
Tecnológico, e também através do MEC/ SESU, com o Dr. Iuri;
&#61623; dar conhecimento ao Reitor, pois é uma questão grave e
complexa e a Direção da COPPE se empenhará particularmente em
resolver esse problema, desacoplando-o  de outras unidades;

Presidente: Luiz Fernando Loureiro Legey
Secretária: Denise Schwartz Cupolillo

 Início: 9:30 hs							Ata aprovada em 14/03/2000
Término: 13:00

 MOÇÃO

O Conselho Deliberativo da COPPE em sua sessão do dia 9 de fevereiro
de 2000, considerando:

- que a denominada Vantagem Pessoal sempre foi parte integrante do
efetivo salário do corpo funcional da COPPE, cujo Plano de Cargos e
Salários sempre foi de conhecimento de diversas instâncias
governamentais,
- os recentes cortes nos salários de dezembro da “Vantagem Pessoal”
de seus funcionários técnicos-administrativos, reparado após ação
do corpo social da COPPE junto à Reitoria,
- que no último mês (janeiro de 2000) inúmeros aposentados da
Instituição tiveram tal parcela suprimida de seus contra-cheques,
- a necessidade de se nomear e regularizar adequadamente esta parcela
dos salários, a fim de evitar que estes cortes atinjam os demais
aposentados e dos funcionários ativos,
- que o nosso corpo funcional não deve mais continuar submetido a
ameaça constante de cortes nos salários,
- que a própria sobrevivência Institucional fica ameaçada caso tais
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cortes se efetivem,
- que é atribuição deste Conselho zelar pelo pleno desempenho da
COPPE,

manifesta sua preocupação com esta realidade e solicita o máximo
empenho por parte dos órgãos superiores da Universidade e da
Direção da COPPE na busca da solução definitiva deste problema.

Rio de Janeiro, 9 de fevereiro de 2000.

Conselho Deliberativo
COPPE/UFRJ
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